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 特定对象调研 ☑分析师会议 

投资者关系活 

动类别 

□媒体采访 业绩说明会 

 

新闻发布会 路演活动 
 

□现场参观 

其他 （电话会议） 

参与单位名称 天风证券、大家资产、天弘基金 

时间 2024年6月26日 

地点 环球贸易中心D座22层视频会议室 

上市公司接待

人员 

董事会工作部副部长 刘昌盛 

财务资金部部长助理 王伟娟 

董事会工作部 李维歌 

  董事会工作部 薛鑫宇 

 

 

 

问答交流

主要内容 

问：公司近期的水泥销量大概是多少？ 

答：受天气和考试等因素影响，6月份日均销量环比有所下降，约28万吨

左右。从过往经验来看，属正常表现。 

问：1万亿特殊国债对京津冀区域基建拉动作用如何？公司从中是否收

益？ 

答：去年我国增发1万亿元国债，专门用于支持以京津冀为重点的华北地

区等灾后恢复重建以及提升防灾减灾救灾能力。截至5月底，在已落地的1.5万

个项目中，开工率超过70%。特别是灾后恢复重建项目总体进展较快，以京津

冀为重点的华北地区等8省市项目开工率达到80%左右。一批与民生福祉密切相

关的教育、医院、道路、供水等项目已基本完工，能够在汛期前投入使用。 

 

 



 问：在京津冀地区，水泥业务的市场份额如何？ 

答：京津冀是公司水泥业务的核心区，公司所占份额一般在50%左右，

2023年有小幅度提升。 

问：您认为未来水泥的出路在哪里？ 

答：关键在供给端：长远看取决于供给侧结构性改革的力度，近期看取决

于行业生态的维护。 

问：地产存货去化压力大的地方主要集中在哪里？公司采取了哪些措施？ 

答：目前去化承压的主要是天津、青岛等地的项目，公司已经在年报中计

提了存货跌价准备。公司高度重视库存去化，以天津空港项目为例，目前采取

租售并举、开拓高端市场等策略推动销售。 

    问：天津建材集团的主要业务是什么？ 

答：天津建材集团主要开展建材商贸展贸业务，在当地有一定的知名度和

美誉度。 

问：天坛整装现在发展如何？ 

答：2024年，天坛整装先后在杭州、唐山、天津等地布局落子，发展势头

迅猛，在北京区域整装市场占有率排名继续提升，现位列第二名。2023年，整

装业务新增签单金额10亿元；从上半年发展态势看，今年大概率实现大幅增

长。 

问：5.17新政之后，公司新房销售如何？ 

答：新政首先在二手房市场表现出来，新建商品房的传导有一定滞后效

应。从售楼处的工作人员反馈，新政之后看房的意向客户有所增加。 

问：自有工业地一直是公司地产业务的一大特点，近期这方面进展如何？ 

答：正如您所言，金隅集团房地产业务虽然规模不是很大，但一直以来特

点突出，其中之一就是自有工业地储备充足并且转化效率高。当前，公司在北

京昌平、通州以及天津、唐山都有工业地，这方面的推进节奏取决于当地政

策、规划等多方面因素，公司会力争实现效益最优。 

问：公司未来会参与一些城中村改造项目吗？ 

答：城中村改造是国家政策支持的“三大工程”之一，作为国有企业，城

市有这种需要时公司责无旁贷。 
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